

Fecha: 14-06-2025
 Medio: El Líder
 Supl.: El Líder
 Tipo: Noticia general

Pág.: 6
 Cm2: 685,4
 VPE: \$ 626.491

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Título: **Sanantoninos aficionados al teatro se unieron para llevar magia y alegría a la comunidad**

Sanantoninos aficionados al teatro se unieron para llevar magia y alegría a la comunidad

Carlos Jeria Briceño, técnico paramédico jubilado y apasionado por el canto y las artes, lidera una agrupación de amigos que, a través del teatro, busca acercar la cultura y la entretención a los adultos mayores y vecinos de la ciudad.

Patricia Iturbe Bravo
 cronica@lidersonantonio.cl

A sus 70 años, Carlos Jeria Briceño es el vivo ejemplo de que nunca es tarde para perseguir los sueños y compartir la pasión por el arte. Tras cuatro décadas dedicadas al área de la salud como técnico paramédico en el Instituto de Seguridad del Trabajo (IST), encontró en el teatro y la música una nueva forma de entregar vida y alegría a la comunidad de San Antonio.

Casado con Erika von Marttens, padre de tres hijos y orgulloso abuelo de cuatro nietos, Carlos Jeria siempre mantuvo el arte como un hobby, participando en conjuntos musicales y festivales, y explorando el teatro desde sus años universitarios en Osorno. Sin embargo, fue recién después de su jubilación cuando decidió dar un paso más allá y formar, junto a un grupo de amigos, la agrupación "Amigos por Siempre", conocida como Amipors (@teatro_amipors).

AGRUPACIÓN ÚNICA

La idea de formar Amipors surgió de la experiencia compartida en talleres



LOS INTEGRANTES DEL GRUPO PRESENTARON UNA OBRA DE TEATRO EN EL AIEP EN MAYO PASADO.

“

Queremos presentar nuestras obras en juntas de vecinos y centros de adultos mayores, porque muchos de ellos no pueden salir a ver teatro. Nosotros vamos a ellos, y todas nuestras funciones son gratuitas”,

Carlos Jeria

de adultos mayores, porque muchos de ellos no pueden salir a ver teatro. Nosotros vamos a ellos, y todas nuestras funciones son gratuitas”, afirma el impulsor de la iniciativa con profunda convicción.

Durante sus ensayos, que se realizan cada miércoles en la casa de Carlos, el grupo no solo repasa guiones y escenas, sino que también comparte risas, historias y el compañerismo que los caracteriza. “Aquí prima la amistad, ante todo. Somos como una familia artística”, enfatiza.

COMPROMISO SOCIAL

Para poder participar en festivales y evitar problemas de derechos de autor, Amipors decidió crear sus propias obras. Actualmente, preparan el estreno de “Asilo”, una comedia escrita por Carlos que aborda la vida en un hogar de ancianos desde una pers-

municipales de teatro, donde varios de los actuales integrantes coincidieron y forjaron una amistad basada en el amor por las artes escénicas. “Varios de nosotros nos conocemos en los talleres del centro cultural, donde aprendimos técnicas y montamos obras, algunas creadas por nosotros mismos. Al ver el entusiasmo y la

buena relación que teníamos, pensé en armar un grupo propio, independiente, con identidad sanantonina”, relata Carlos Jeria.

Así, fue seleccionando cuidadosamente a los miembros, valorando no solo el talento, sino la disposición al trabajo en equipo y la pasión por el teatro. Hoy, el grupo está confor-

mado por nueve integrantes, entre ellos Alejandro Reyes, podólogo; Claudia González, cantante de Cartagena; Paulina Pérez, Ely Bravo, Francisco Fuenzalida, Katy López y Paola Álvarez. Erika, su esposa, se encarga de la música y las luces, aportando su energía y organización en cada montaje.

PARA LA COMUNIDAD

La agrupación, que ya cuenta con personalidad jurídica y busca financiamiento a través de la Fundación San Antonio Siglo XXI, tiene una misión clara: llevar el teatro a quienes más lo necesitan, especialmente a los adultos mayores. “Queremos presentar nuestras obras en juntas de vecinos y centros





EN SEPTIEMBRE DEL AÑO PASADO SE PRESENTARON EN EL COLEGIO ESPAÑA DE LLOLEO.

pectiva positiva y esperanzadora. “No es un drama, es una comedia. Uno de los personajes incluso dice que encontró el amor y la felicidad en el asilo. Queremos mostrar que siempre hay espacio para la alegría y la amistad, sin importar la edad”, explica el director.

La agrupación ya ha realizado presentaciones en espacios como el Aiep, recibiendo una excelente acogida del público. Su objetivo es ampliar el alcance y llevar la obra a distintos rincones de San Antonio, priorizando a los adultos mayores y comunidades que suelen tener menos acceso a actividades culturales.

VIDA DEDICADA AL ARTE

Carlos Jeria Briceño no solo brilla en el teatro. Desde joven, la música ha sido su gran pasión. Participó en el conjunto “Grupo San Antonio”, de corte internacional, acompañando a la vocalista Gala en presentaciones televisivas y festivales. Más tarde, se lanzó como solista y obtuvo reconocimientos en certámenes como el Festival Laboral de Viña del Mar y el Festival de la Una, donde llegó a una final nacional.

“Me gusta la música romántica, la que tiene interpretación. Mi caballito de batalla siempre fue ‘Balada para un loco’ de Astor Piazzolla, porque combina actuación y canto”, recuerda. Actualmente, junto a Richard Durán, otro destacado cantante local, realizan eventos orientados principalmente a adul-



CARLOS JERIA ES EL DIRECTOR DEL GRUPO.



Siempre fui de bajo perfil, pero ahora quiero que la gente conozca lo que hacemos. Antes, por trabajo, siempre decía que no podía participar en actividades artísticas”,

Carlos Jeria

tos mayores, llevando serenatas y alegría a bodas de oro y celebraciones comunitarias.

Además de escribir canciones y guiones, Carlos cultiva la artesanía y ha sido presidente de la población Cooperativa Movilizadores Portuarios durante 22 años, aplicando el arte en todos los eventos veci-

nales.

EL VALOR DE ATREVERSE

Hoy, con el tiempo a su favor, Carlos siente que es momento de mostrar todo lo que ha construido junto a sus amigos. “Siempre fui de bajo perfil, pero ahora quiero que la gente conozca lo que hacemos. Antes, por trabajo, siempre decía que no podía participar en actividades artísticas. Ahora tengo todo el tiempo del mundo y quiero aprovecharlo para crear, compartir y alegrar a los demás”, confiesa.

“Amigos por Siempre” es mucho más que un grupo de teatro, es una familia artística que, con talento y generosidad, transforma cada escenario en un espacio de encuentro, emoción y esperanza para toda la comunidad de San Antonio. “Somos la una muestra de que la pasión y la amistad pueden cambiar vidas y enriquecer el alma de una ciudad”, concluye Carlos. 🍷